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RELAZIONE DEL PRESIDENTE 

AL CONTO PREVENTIVO DELL’ESERCIZIO 2019 

*  *  * 

 

Gentili Colleghe e cari Colleghi, 

nel porgerVi il benvenuto all’annuale Assemblea degli Iscritti per l’approvazione del conto 

preventivo 2019, desidero preliminarmente ringraziare, personalmente e a nome dei Consiglieri, 

tutti coloro che hanno fornito il loro contributo partecipativo alla nostra attività istituzionale.  

L’Assemblea degli iscritti ci vede qui riuniti per approvare il bilancio preventivo 2019, il secondo 

della nostra consigliatura e che inizia a mostrare le utilità della condivisione della sede con il 

collegio notarile nonostante gli interventi previsti per le numerose incombenze dovute all’avvio 

della dotazione organica e che le recenti normative fanno gravare sulla gestione dell’Ordine, 

obbligandoci peraltro ad una revisione del budget inizialmente pensato. 

 

Premessa 

Partiamo da alcuni numeri. 

Nel 2018 in provincia di Sondrio rimaniamo pressoché inalterati, allo stato, a  203 iscritti sui 

precedenti 204.  Per tentare una previsione prospettica per l’anno entrante alcuni dati con 

riferimento all’intera Italia possono diventare utili. Nel territorio nazionale possiamo contare al 

1.1.18 su 118.333 iscritti (+ 0,4% su base annua contro lo 0,5% dell’anno precedente e, in ogni 

caso, la più bassa di sempre), di cui 96.198 iscritti alle Casse previdenziali rispettive (dato 1.1.18) 

con  le donne in crescita a + 33,8 % e le classi di età così divise: sotto 40 anni il 17,1 %, da 41 a 60 

il 65,2% e over 61 il 17,7%. La mediana dei redditi (33.033 eu.) ha registrato nel 2017 un 

rallentamento dello 0.3% su tutto il territorio nazionale, con Sondrio, forse anche per effetto delle 

VD, al secondo posto assoluto (66.026 eu. + 13,4%) dietro solo a Bolzano (rapporto commercialisti 

Fondazione Cndcec - slide a parte). 

 Ma quale futuro attende i commercialisti? Continua per la nostra professione un calo sulle 

aspettative di mantenimento della posizione del COMMERCIALISTA DIGITALE fiscale, anche 

definito di base e comunque oltre attualmente l’80% del totale, mentre emerge in crescita 

prospettica, a breve-medio termine, il COMMERCIALISTA SPECIALIZZATO in diverse attività 

professionali che traguarda alcuni temi quali: ambiente, etica, terzo settore e internazionalizzazione. 

Si noti pure l’auspicata estensione del sindaco-revisore di molte società di capitali finora escluse, 
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tuttavia collegata all’attuazione entro fine anno della c.d. Rordorf e con effetti possibili dal 2019. 

Verso la specializzazione sono operative le nostre SAF Scuole di Alta Formazione con lo scopo di 

creare competenze specialistiche e di investire in nuove aree dell’attività professionale. Quanto 

evocato l’anno scorso dal direttore dell'Agenzia delle entrate, Ernesto Maria Ruffini, non ha lasciato 

dubbi e la fatturazione elettronica obbligatoria è realtà con la conseguenza di arrivare presto alle pre 

compilazioni, da parte dell’Agenzia delle entrate, di dichiarazioni e contabilità semplificate delle 

partite Iva e Pmi minori. Tutto ciò comporta e comporterà una trasformazione del ruolo e della 

figura del commercialista (Falt Tax a parte…). 

L’attività del consiglio nazionale CNDCEC a cui partecipiamo, pure noi con alcuni nostri 

consiglieri, parti delle commissioni regionali, quali il CODIS coordinamento ordini commercialisti 

della Lombardia, ha di recente portato a presentare un nutrito lavoro di proposte per la 

SEMPLIFICAZIONE FISCALE che vedremo come riusciremo a fare accogliere dall’attuale 

Governo. Ulteriormente il consiglio nazionale CNDCEC è impegnato in azioni continue per 

riassestare l’immagine della nostra professione, spesso svilita a rango di operatore telematico, così 

da permettere che venga maggiormente riconosciuta nei vari ambiti di competenza, non solo 

tributari ed economici direi scontati. 

Ovviamente sta anche al nostro territorio muoversi in detta direzione, lavorando con coscienza e 

professionalità ma anche aumentando la visibilità del commercialista e la sua autorevolezza, 

specialmente presso le istituzioni a noi più vicine o che tali dovrebbero essere. In tale senso 

attualmente ed escludendo i rapporti interni con il consiglio nazionale e altri  Ordini (vedi su tutti 

Milano), siamo chiamati dall’agenzia delle entrate su tavoli congiunti per temi di particolare 

interesse e novità, siamo ascoltati e proponiamo temi con Dre Lombardia tramite l’unione Codis 

degli ODCEC lombardi, abbiamo un buon rapporto di comunicazione e scambio con il Tribunale, 

abbiamo una prima rappresentanza nella locale Camera di commercio dove collaboriamo per la 

riuscita dell’OCC e rimaniamo presenti nella Mediazione. Ma per l’appunto dobbiamo fare di più, 

tutti insieme e non solo nelle collaborazioni con i territori comunali e sovra comunali e organismi 

istituzionali e di categoria ma anche nella società civile, nel mondo del welfare, dello sport e della 

cultura, dove peraltro alcuni Colleghi sono già riferimenti importanti. Penso a pro Valtellina, alla 

Sev, a Tempos Novos, al Gal (gruppo azione locale), alle diverse realtà sportive ancorché 

dilettantistiche e via dicendo. 

Per il prossimo anno Vi invito e Vi esorto nuovamente ad essere ancora più vicini alla vita 

dell’Ordine, con il nuovo consiglio e i Colleghi impegnati in diverse commissioni di studio, e nei 

modi e termini che riterrete più opportuni. Volentieri accettiamo i Vostri suggerimenti e pure le 
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critiche che sappiamo propositive. L’Ordine è la NOSTRA e LA VOSTRA CASA ed ora che ci 

siamo organizzati con la nuova sede, attrezzata pure con alcuni supporti multimedia efficienti, 

avremmo piacere di vederla utilizzata, con la giusta programmazione e organizzazione, non solo per 

le commissioni di studio ma anche per momenti ove avanzare proposte, iniziative e contributi. 

Mettiamoci insieme e chiediamo alla nostra segreteria, aperta la mattina, e alla solerte Serena, che 

ringrazio sempre, quanto occorrer possa per rendere più fattiva la Vostra presenza all’Ordine. 

 

Formazione professionale continua 

Nel corso del 2018 l’Ordine ha organizzato e offerto, ad oggi,  34 eventi formativi “in aula” e n. 10 

in e-learning (le “ore di formazione” dell’anno 2018 sono state pari a 135 di cui 15 riguardanti gli 

Enti Locali).  

I cardini dell’attività formativa sono stati i seguenti: 

 collaborazione con Didactica tramite Alps; 

 collaborazione con ODCEC Milano; 

 offerta rilevante di ore formative nella materie riguardanti la Pubblica Amministrazione; 

 e-learning, in house o in aula e paittaforma CONCERTO. 

Riteniamo che l’offerta di percorsi formativi messa in campo dall’Ordine sino ad oggi sia stata 

connotata dalla completezza e dalla qualità delle materie trattate, dall’elevato numero di eventi 

offerti e dai costi contenuti e su tale strada proseguiremo anche in futuro, per garantire a tutti la 

possibilità di maturare i crediti formativi richiesti dalla normativa di riferimento. 

 

Convenzioni CNDCEC, rapporti Ordine di Milano e SAF Scuola di Alta Formazione  

Il consiglio nazionale ha avviato un intenso programma di apertura su diversi fronti per favorire 

l’avvicinamento di molti iscritti ad alcune attività professionali. Ricordo le convenzioni 2018: 

• convenzione Sescon con colleghi commercialisti brasiliani per attivare scambi diretti con 

loro e per favorire le aziende clienti in entrata e in uscita da e verso Italia-Brasile e 

viceversa. In completamento su piattaforma già attiva poi replicata in ambito Lombardo. 

• Convenzione Elite Borsa italiana per favorire tramite l’Ordine di appartenenza la 

possibilità ai commercialisti di avviare progetti di finanziamento alternativo delle Pmi 

clienti sul canale mercato obbligazionario ExtraMot e parimenti favorire il percorso per la 

quotazione in borsa. 
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• Convenzione con CLAN CLuster Agrifood Nazionale che è un partenariato di imprese, 

istituti ricerca, università, enti di formazione, distretto, stakeholder attivi nel settore 

agroalimentare per promuovere una crescita economica sostenibile, attenta al clima, alla 

qualità e alla sicurezza alimentare, e fungere da unico  interlocutore verso istituzioni 

nazionali ed internazionali. In itinere un coinvolgimento degli Ordini e iscritti tramite 

delegati del consiglio nazionale sui temi sinteticamente indicati del comparto 

agroalimentare. 

• Convenzione con Assoarmatori e UCINA Confindustria nautica enti che hanno grande 

rappresentanza nel settore della navigazione e della nautica, per favorire il rapporto con i 

commercialisti specialmente coloro interessati al settore. In itinere un coinvolgimento degli 

Ordini e iscritti tramite delegati del consiglio nazionale. 

• Convenzione con DNA direzione nazionale antimafia per avviare un percorso virtuoso teso 

a migliorare il coinvolgimento di 707 commercialisti  iscritti, sul totale di 808 professionisti, 

quali amministratori giudiziari dei beni sequestrati alla criminalità e stabilire le linee guida 

necessarie. 

• Convenzione  con CSVnet associazione dei centri servizi del volontariato che raggruppa 

diversi enti di volontariato per sviluppare le migliori linee guida e best practice in 

riferimento alla recente riforma del terzo settore unitamente ai commercialisti. Qui dovrebbe 

essere favorito per ogni territorio una collaborazione diretta.  

• Convenzione con Rina ente di certificazione internazionale per favorire le prestazioni di 

certificazione previste nell’attività del commercialista, annessi e connessi. 

• Convenzione con MEF sostanzialmente una ufficializzazione del riconoscimento per una 

fattiva collaborazione su tutte le questioni tributarie , fiscali e organizzative annesse.  

• Convenzione con ALLEANZA COOPERATIVE che rappresentano Agci, Confcooperative 

e Lega Coop per avviare un maggiore rapporto di collaborazione ed evidenza del ruolo del 

commercialista. Qui dovrebbe essere favorito per ogni territorio una collaborazione diretta.  

In relazione ai consueti stretti rapporti con gli Ordini Lombardi va sottolineato quello storico con 

Milano. Infatti proseguono alcune iniziative che, anche per l’impegno di alcuni di noi, porteranno 
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occasioni di attività, intensificando i rapporti di vicinanza con Milano. 

 

In particolare va sottolineata l’attivazione della convenzione Sescon con i colleghi commercialisti 

brasiliani per attivare scambi diretti con loro e per favorire le aziende clienti interessate al mercato 

do Brasil e viceversa, rendere partecipi le aziende Brasiliane delle opportunità in Italia, sottoscritta 

a Milano dal ns. Ordine e da quello di Milano, coinvolgendo gli altri Ordini Lombardi. Il CNDCeC 

ci deve ancora fornire le specifiche per l’iscrizione di coloro che di noi sono interessati a registrarsi, 

per partire, sulla piattaforma già attiva poi replicata in ambito Lombardo www.sescon.org.br . 

Prosegue l’attivazione in convenzione con Milano per l’avvio del DESK EUROPA con 

Coopération Bancaire pour l’Europe – Cbe  tramite banca popolare di Sondrio e dove il ns. 

Ordine ha una speciale collaborazione con l’ordine di Milano che potrà consentirci di implementare 

le nostre competenze in tema di internazionalizzazione delle imprese clienti, annessi e connessi. 

Anche i rapporti con AMA sono attivi tramite Milano e rientrano in area internazionale europa.    

Da tre anni è operativa la Scuola di Alta Formazione (anche: SAF) dei Dottori Commercialisti e 

degli Esperti Contabili degli Ordini di Bergamo, Brescia, Busto Arsizio, Como, Crema, Cremona, 

Lecco, Lodi, Mantova, Monza e Brianza, Pavia, Sondrio, Varese, Vigevano e Voghera, di seguito 

denominata “macro-area della Lombardia” con sede a Brescia. Attualmente i corsi si svolgono a 

Brescia, Monza, Mantova e Busto Arsizio. A Milano invece rimane operativa la Saf,  di più antica 

costituzione, che offre corsi che si svolgono principalmente a Milano.                                              

Da entrambe le Saf arrivano proposte che Vi giriamo immediatamente. 

 

Funzionamento delle commissioni di studio e di quelle istituzionali  

Al lavoro alcune commissioni di studio, con particolare riferimento alla Commissione, Procedure 

Concorsuali, Internazionale, Enti Pubblici. Sul punto Vi ho già detto in premessa il nostro auspicio 

che partecipiate maggiormente. 

E’ alla fine del lavoro la commissione di massimizzazione delle sentenze tributarie della locale 

commissione tributaria provinciale. Un lavoro oscuro che vedrà riunire in un massimario le nostre e 

le altre sentenze lombarde così da diventare un utile strumento di lavoro per coloro che praticano il 

contenzioso tributario e con fonti che non sono solo di provenienza della contro parte Mef. 
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Rapporti con ALPS  

Con Alps manteniamo la qualifica di associato aderente per cui l’Ordine continuerà a collaborare 

con la stessa specialmente su alcuni momenti formativi di interesse comune. 

 

Gestione del sito internet 

Il sito internet dell’Ordine già rinnovato verrà ancora implementato e, anche qui, cerchiamo 

collaborazione da parte Vostra e specialmente dei giovani. 

Vi ricordiamo che dall’area riservata del sito potrete dal prossimo anno: 

- verificare online la situazione aggiornata dei crediti formativi maturati nel corso dell’anno; 

- iscrivervi agli eventi “con un click”; 

- registrare le presenze ai convegni attraverso la lettura della tessera sanitaria; 

- accedere all’albo e di modificare in ogni momento i propri dati personali, con possibilità di 

scegliere quali dati rendere pubblici e quali no e inserire la Vostra foto tessera. 

 

 

Mediazione e Organismo di Composizione della crisi - OCC 

Alla luce della normativa che ha “reintrodotto” lo strumento della Mediazione obbligatoria in 

determinate materie (strumento che riteniamo utile ed efficace per la risoluzione di numerose 

controversie in materia civile)  la nostra “Scuola di Formazione in mediazione civile” proseguirà la 

sua attività secondo le linee programmate mentre continueremo nell’attività di collaborazione e 

“vigilanza” nei confronti dell’Ente Camerale quale Organo di mediazione provinciale al fine di 

valorizzare il ruolo dei nostri iscritti. 

Rimane in essere l’Organismo per la gestione delle crisi da sovra indebitamento di cui all’art. 15 

della legge 27 gennaio 2012 n. 3 come deliberato da Cciaa Sondrio con annessi regolamenti - criteri 

per la determinazione dei compensi e codice di autodisciplina dei gestori - ex decreto ministeriale 



ORDINE DEI DOTTORI COMMERCIALISTI E DEGLI ESPERTI CONTABILI DI SONDRIO 

 

 
 

 

 

Relazione del Presidente al bilancio preventivo dell’esercizio 2019 
 

24 settembre 2014 n. 202. Anche nei confronti di questo Organismo e in vista di alcune modifiche 

legislative continueremo nell’attività di collaborazione e “vigilanza”. Così faremo pure con il 

Tribunale vista la non chiara posizione sul ruolo degli organismi OCC. 

 

Rapporti con il Tribunale 

Il Presidente del tribunale si è dimostrato sensibile alle attività svolte dalla nostra professione. I temi 

trattati relativi specialmente ai vari elenchi dei nostri Iscritti dovrebbe portare a costanti 

miglioramenti nel futuro. Le segreterie del tribunale sono al lavoro in tale senso. 

La Commissione Procedure Concorsuali continua i rapporti con i Giudici Delegati del nostro 

Tribunale per creare linee guida sempre più condivise in più ambiti, riguardanti sia la gestione dei 

fallimenti che le altre procedure concorsuali. Sono in arrivo ulteriori tre Magistrati. 

 

Rapporti e collaborazioni con gli Ordini inter pares viciniori  

Continueremo a pubblicare sul nostro sito internet le date di alcuni eventi formativi organizzati, 

singolarmente o congiuntamente con altri Ordini, a noi vicini territorialmente, rendendoli accessibili 

anche a “distanza” mediante collegamento informatico.  

Il CODIS, Coordinamento Lombardo degli Ordini dei Dottori Commercialisti ed Esperti Contabili, 

rappresenterà un utile tavolo di confronto “istituzionale” fra gli Ordini, sia in termini organizzativi 

interni (es: regole uniformi Tirocinio, Formazione, Tesoreria ecc) che in termini di rappresentanza 

comune (es: protocolli di intesa con la Direzione Regionale della Agenzia delle Entrate) oltre che di 

scambio di competenze ed esperienze reciproche. In tale direzione gli ultimi incontri tenuti sono 

volti a prevedere un rafforzamento di tale Organismo; 

 

Rapporti e collaborazioni con gli Uffici Finanziari, Istituzioni Pubbliche e altri Enti  

I nostri interlocutori attuali con i quali verranno mantenuti i rapporti anche in futuro sono i seguenti: 

 

 CONSIGLIO NAZIONALE COMMERCIALISTI CNDCEC e FONDAZIONE 

STUDI/ADR - è aumentata la presenza dei presidenti degli Ordini (117) in una nuova 

strategia di partecipazione alle scelte di indirizzo della nostra professione, su tutti il lavoro 

appena concluso di revisione del neo testo del 139 che indirizza la nostra professione e per 

alcuni, doppio lavoro, in alcune emblematiche commissioni di lavoro aiutate dalla 

Fondazione del Cndcec; 
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 AGENZIA DELLE ENTRATE DI SONDRIO ed ENTI PREVIDENZIALI LOCALI – 

continua la formalizzazione di protocolli di intesa per agevolare il lavoro degli iscritti e lo 

scambio di informazioni ancorché non vi sia una presenza fissa della direzione Ade presso la 

nostra provincia; 

 CBE - per consentire di avere immediate e complete informative riguardanti le opportunità 

di finanziamento agevolato in ambito europeo viene sviluppato per un utilizzo diretto degli 

iscritti interessati su un asse di lavoro Milano-Sondrio; 

 CCIAA di Sondrio - si è proceduto alla istituzionalizzazione di una consultazione 

permanente tra Camera e Ordine per affrontare/esaminare/condividere le diverse 

problematiche interpretative e operative relativamente al Registro Imprese e auspichiamo 

che si ampi ad altri comparti della stessa; 

 CODIS e DRE - è sempre attuale il protocollo di intesa fra il nostro Coordinamento 

Lombardo e la Direzione Regionale dell’Entrate, il cui obiettivo è quello di istituire un 

tavolo di confronto costante ove rappresentare problematiche tributarie e organizzative di 

interesse reciproco; 

 REGIONE LOMBARDIA - è in animo di avviare alcuni protocolli con la regione per 

evidenziare il ruolo del commercialista in vari ambiti di competenza 

 ACC - la delegazione locale dei Colleghi particolarmente sensibili sulle tematiche della 

dottrina sociale della Chiesa ci richiede una fattiva collaborazione per eventi volti a 

valorizzare l’impegno dei commercialisti in ambito economico e sociale sulla scorta dei 

principi etici e di valori cattolici del nostro territorio. 

 

 

La CASSA - CNAPDC - CNPR 

In un Paese dove i redditi medi dei lavoratori, il saldo demografico, la spesa per investimenti 

cala, le performance reddituali dei Dottori Commercialisti, sulla base delle dichiarazioni 

dell’anno 2017, indicano uno stato complessivo di buona salute della Categoria. Rispetto 

all’anno precedente infatti monitoriamo una crescita nominale sia in termini di reddito netto 

che di fatturato (+1,4% e +1,1% rispettivamente), con un reddito mediano, quello che taglia 

in due la distribuzione dei redditi, sostanzialmente stabile. 

Esiste quella componente anticiclica nella professione, di cui anche in passato abbiamo 

sottolineato la funzione propulsiva, che, in un momento particolare in cui il Paese non trova 

le giuste ricette per rilanciare la propria economia, aiuta “paradossalmente” la professione a 

stare sul mercato e a contenere gli effetti negativi della crisi e di una potenziale crescita della 

concorrenza interna. I dati storici svelano, appunto, la consistenza di una professione che non 
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arresta la sua capacità di produrre reddito nonostante il periodo storico negativo. Negli 

ultimi 10 anni passiamo, infatti, da un reddito di Euro 63.553 del 2008 ad uno pari a Euro 

64.020 nel 2017, con un reddito mediano di Euro 34.176. I risultati indicano un trend 

positivo (+0,7% e +2,5% rispettivamente, su tutto il periodo), ad eccezione di una lieve 

contrazione nelle dichiarazioni del 2015. Tutto ciò, nonostante il periodo analizzato abbia 

visto una continua crescita delle iscrizioni, con oltre 29.000 mila nuovi Dottori 

Commercialisti e un tasso di crescita dello stock degli iscritti attivi di oltre il 40%. E’ utile 

ricordare che sebbene il tasso di crescita delle iscrizioni, come è normale che sia, si è ridotto 

negli ultimi anni, il 2017 ha fatto segnare ancora quasi un +2% rispetto all’anno precedente, 

con 2.351 nuove iscrizioni.  

In una visione top-down dei risultati - dal generale al particolare – abbiamo numeri 

incoraggianti che certificano competenze e qualità professionale e, allo stesso tempo, una 

forte variabilità degli stessi all’interno della Categoria, non solo regionale, ma anche per età e 

sesso. Dai numeri si evince, al maggior rischio di ampliamento della forbice territoriale, a 

causa di un’economia che stenta a risollevarsi, fa da contraltare una maggiore convergenza 

delle medie di genere: cresce il numero delle Dottoresse e la loro capacità di stare sul 

mercato. A margine di ciò dive rimanere comunque la consapevolezza per la professione di 

non essere un’opzione, ma un punto di riferimento per cittadini, imprese ed istituzioni. 

Ricordo le convenzioni in essere con la CNAPDC dove la banca popolare di Sondrio è storico 

Tesoriere e la nuova piattaforma immobili: 

 

 

Room Mate Hotels 

 

Polizza RC Professionale Dottori Commercialisti 

 

Coopération Bancaire pour l’Europe - Cbe 

 

Nissan Italia 

 

Gruppo Jaguar Land Rover Italia - Acquisto autoveicoli 

Gruppo FCA - Acquisto autoveicoli Fiat-Chrysler 

 

Maggioli Editore 

 

NelDiritto Editore 

 

Il Sole 24 ORE 

 

Banca Popolare Di Sondrio 
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Polizza Sanitaria 

 

Accesso alla Rete Odontoiatrica Blue Assistance per Cnpadc 

 

Sulla stregua di quanto realizzato per la Newsletter la CNPADC ha messo in linea un sito di 

supporto alle dinamiche di locazione di tutti i singoli immobili presenti all'interno del patrimonio 

immobiliare della Cassa. Il sito, rintracciabile all'indirizzo web https://immobiliare.cnpadc.it, 

consente accurate e mirate ricerche tra tutte le unità immobiliari presenti in archivio. 

Tra i criteri di ricerca utilizzabili, troviamo: la Categoria dell'immobile, la Tipologia, la Città, la 

Dimensione in metri quadrati, il Numero dei locali ed il Canone mensile. L’accuratezza e la 

completezza delle informazioni e del materiale utilizzato per caratterizzare e descrivere ogni singolo 

immobile sono assicurate. E’ possibile scaricare, infatti, anche le planimetrie, oltre ad una google 

map interattiva che ne consente la precisa collocazione e visibilità all'interno del contesto urbano di 

riferimento. La piattaforma è stata progettata per poter sfruttare la mobilità e le diverse modalità di 

navigazione, oltre che per aderire al percorso di Digital Communication che la Cassa sta 

implementando con numerosi step a partire dal 2016. 

Ricordato che sono obbligatoriamente iscritti alla CNPR i ragionieri commercialisti iscritti nella 

sezione A e gli Esperti contabili iscritti nella sezione B dell’Albo dei dottori commercialisti e degli 

esperti contabili che esercitano la professione, anche se in pensione, e volontariamente i praticanti 

esperti contabili iscritti nel registro di cui all'articolo 40 del decreto legislativo n. 139 del 2005, 

aggiungo le convenzioni per i propri associati con condizioni particolarmente vantaggiose, tra cui: 

• mutui e prestiti; 

• prodotti e servizi per ufficio; 

• servizi di telefonia; 

• servizi POS; 

• corsi di lingue; 

• servizi bancari. 

 

 

Commissione di vigilanza, tutela della professione e deontologia 

Il ruolo del “Commercialista” per essere sempre più affidabile può contare al suo interno su un 

organo di vigilanza terzo. Continua l’attività del consiglio di disciplina dal tribunale ed è composto 

da nove membri. 
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Relazione del Presidente al bilancio preventivo dell’esercizio 2019 
 

CONCLUSIONE 

Concludo questa breve relazione ringraziando pubblicamente tutti coloro che hanno fornito e che 

forniranno in futuro il loro contributo al funzionamento e alla gestione dell’Ordine. 

Vi ringrazio per l’attenzione e un sentito e doveroso ringraziamento a Francesco, vice presidente, 

Elena, tesoriere,  Marco, segretario, Maddalena, Rosanna, Bruno, Francesco, Maurizio che 

contribuiscono con un silenzioso e incessante lavoro, oltre a sopportarmi,  alla conduzione della 

nostra CASA del COMMERCIALISTA e, poi, un particolare grazie alla sempre efficiente ed  

efficace Serena.  

 

Vittorio Quadrio 

Presidente dell’Ordine dei Dottori Commercialisti 

ed Esperti Contabili di Sondrio 


